

Toda la región *

Marín

Diario de Santiago

GUERRA A LOS PERROS VAGABUNDOS

(De nuestra Delegación.)
Los abusos que los propietarios de perros estaban cometiendo, y que en estos últimos días o semanas alcanzaron límites verdaderamente intolerables, han promovido la esperada reacción de nuestras autoridades. Se acabó el vagabundeo, a todas horas del día y de la noche, de los perros; ya hay laceros que se encargará de su recogida para conducirlos al lugar adecuado, donde su dueño podrá recogerlos antes de las 48 horas, previo pago de la multa correspondiente, o transcurrido ese plazo, sacrificado como señala la Ley.

Ya no valdrá aquello de "pobrecito animalito" cuando lo captura el laceros. Porque ese mismo "animalito" es el que a veces que te encucia la puerta de casa, que ladra por las noches, que estropea los Jardines, que derriba a tu niño, y que asustó al otro. No digamos ya de otros aspectos que el libre deambular de perros por las calles ofrece...

Personalmente, no soy enemigo de los perros. Hasta me gustan cuando van limpios y con sus dueños. Pero en manada, cuando se rajan de más de ocho y corren ladrando desahoradamente, peleándose entre sí, echo de menos al laceros. Y los vecinos de algunas calles, donde se reúnen durante las noches, creo deben aborrecerlos, porque según me comentaban años atrás alguno, —re síde en la misma Plaza del Generalísimo—, no les dejan ni dormir.

Por eso es muy aplaudida la medida adoptada por el Alcalde, que ha conseguido los servicios de un laceros, y que a partir ya de ayer comenzó a actuar contra todos los animales que contravengan los bandos de la Alcaldía, sobre circulación de perros en la vía pública, que están en vigor.

Así, el que tenga perros, que los cuide.

LA CENA-BAILLE DEL CASINO
Resultó muy agradable, aunque no todo lo esperada que

cabía esperar, la cena-baile que el "Liceo Casino" llevó a cabo el pasado sábado, en el restaurante de la Playa de Portocelo.

La agradable temperatura, la belleza del lugar y la actuación del conjunto musical "Los Kinferos", fueron factores que influyeron decisivamente para que la fiesta resultase grata para cuantos concurren.

MATRIMONIOS
Se celebraron los matrimonios de Juan Santiago García con Esperanza Pazos Santiago; de Antonio Castro Rey con María Luisa Patiño Gil y el de Ernesto Gómez Fernández con Rosario Lozano Candón.

FESTIVIDAD
El próximo viernes, día 15, es la fiesta de la Asunción de la Santísima Virgen.

SOLITA PATIÑO
En la residencia de Santiago, donde se hallaba últimamente, falleció la señora doña Solita Patiño, maestra nacional jubilada que contaba 90 años de edad, de una distinguida familia marinense y muy conocida por los marinenses que "pasamos de los 30 años". Descanse en paz y reciban sus deudos, en especial su hermana doña Mencía, nuestro sentido pésame.

DE SOCIEDAD
Pasa unos días en este su pueblo natal el capitán de Infantería de Marina, don Nazario de la Torre Fernández, jefe del Registro de Buques y juez permanente de

la Comandancia de Marina de Bilbao, con su esposa Josefina Pita Trambarita e hijos Jesús María, Juan Carlos y Nazario.

NATALICIO
Alumbro felizmente un robusto varón, segundo de sus hijos, la señora doña Rosalía Santiago Touceda, esposa de nuestro buen amigo, don Fernando Saavedra Lines. Al recién nacido se le impuso el nombre de Gonzalo.

LONGA MUNICIPAL
Veintidós batas descargaron en la Longa municipal, 36.145 kilos de pescado y marisco, que fueron subastados en 1.158.407 pesetas.

Las especies de mayor importancia fueron la cigala, con 7.760 kilos que proporcionaron 635.480 pesetas, y de las cuales unos 650 kilos alcanzaron precios comprendidos entre 225 y 350 pesetas, kilo; el rape, con 3.850 y 146.160 pesetas; gallo, con 2.940 y 112.985 pesetas; y pota, con 3.110 y 72.140 pesetas. Otras especies de consideración fueron bacalada, jurel, faneca y pulpo.

PUERTO COMERCIAL
Están en puerto el holandés "Johannes", descargando arcilla, procedente de Inglaterra para Fontesa; el "Rúa", cargando pasta para Motril y el "Ana María Portillo", que carga también pasta kraft.

Entró el "Campalans", de Vigo, con mil toneladas de combustible líquido para relleno de los depósitos de Campsa, volviendo a salir en lastre para el puerto de origen.

Salió el alemán "Timandra", después de descargar maquinaria para "Tatasa", procedente de Alemania.

SUCESOS

IMPORTANTE SERVICIO DE LA POLICIA DE ESTA CIUDAD

Una vez más, la Policía santiagués, desplegando gran actividad e intuición, ha dado cima a un destacado servicio, tras delicadas y arriesgadas gestiones, sin reparar en esfuerzos ni sacrificios, de día y de noche, consiguiendo la localización y desarticulación de una banda de delincuentes, autores de atracos y robos en distintos puntos y establecimientos de la ciudad, que había culminado su actuación con el atraco y lesiones de que fue víctima el súbdito holandés Leopoldus Brouwer, en la madrugada del día 6 del corriente mes, de cuyo hecho se hizo eco la Prensa en estos últimos días.

La labor de la Policía se veía dificultada por tratarse de individuos desconocidos en el campo de la delincuencia y la afuente de turistas, tanto nacionales como extranjeros, que complicaba las investigaciones, siendo preciso efectuar muchas comprobaciones e indagaciones y aplicar procedimientos y técnicas policíacas depuradas para conseguir el objetivo propuesto, con lo que se ha prestado un señalado servicio a la Justicia y a la tranquilidad de los ciudadanos, a la par que se evitó la perpetración de otros hechos similares que hubieran llevado a cabo en su desenfrenada carrera de delincuencia.

Los detenidos con los instrumentos utilizados para la comisión de los hechos y efectos recuperados fueron puestos a disposición del Juzgado de Instrucción de Guardia de esta ciudad en el día de

hoy, con las correspondientes diligencias instruidas por la Comisaría del Cuerpo General de Policía, siendo los detenidos Manuel Fernández Jorge, de 21 años; José Manuel Hernández Jiménez, de 18 años, y tres más, mayores de 16 años y menores de 18, R. G. V., E. I. J. y A. V. V., todos ellos vecinos de esta población.

Este señalado servicio de los funcionarios del Cuerpo General de Policía de Santiago fue acogido por la opinión pública con unánimes elogios, a los que con gran satisfacción unimos el nuestro más cordial.

MUJER BRUTALMENTE AGREDIDA POR DOS CONVECINAS

Ayer fue aita en el sanatorio del Dr. Señaris, la vecina de Cabo de Cruz, Manuela Silva Muñiz, de 59 años de edad.

Se le han apreciado heridas de pronóstico grave en distintas partes del cuerpo, que manifestó le han producido con botellas en el curso de una disputa dos convecinas.

SE CAYO DE UN CARRO DEL PAIS

También fue internada en el sanatorio Señaris, Manuela Lema Sambade, de 63 años de edad, vecina del Puerto del Son.

Al caer de un carro del país de su propiedad se produjo esguince de vértebra cervical y otras heridas.

Su estado es grave.

INCENDIO FORESTAL
Un incendio forestal se declaró en el monte denominado "Piedra Capilla", de la parroquia de San Juan de Fecha.

El fuego se extendió a terrenos de la vecina parroquia de Santa Cristina de Fecha. Ardieron unas 20 hectáreas de monte bajo, por lo que los daños no son de mucha consideración.

EL MINISTRO DE JUSTICIA, A LA CORUÑA

Aver viajó por vía aérea hasta Compostela, el Ministro de Justicia, que siguió viaje por carretera hacia la capital de la provincia.

REPARACION EN LA CARRETERA DE SANTIAGO A SANTA COMBA

Con cargo a una subvención de la Diputación Provincial, en el lugar de Vista Alegre se han iniciado los trabajos de reparación de la carretera de Santiago a Santa Comba.

La medida ha sido acogida con clamor de elogios en Compostela.

LOPEZ RODO Y VILLAR PALASI VISITARAN HOY LA UNIVERSIDAD

Para esta tarde está prevista la visita a la Universidad de los Ministros de Educación y Ciencia y del de Desarrollo, señores Villar Palasi y López Rodo, respectivamente.

Hoy regresará el Alcalde

Ayer se comentó en el Ayuntamiento que había llegado a Madrid, procedente de Venezuela y Bogotá, el alcalde de Compostela don Francisco López Carballo.

DEPORTES

EL CICLISTA "KILOMETRO", EN ORENSE
El ex campeón gallego de Ciclismo aficionado, José Luis Fernández Pombo, conocido por "Kilometro", participó el pasado domingo en la prueba ciclista disputada en Orense.

Obtuvo las primas y el Premio de la Montaña; y otra vez pinchó.

Esto ocurrió cuando faltaban dos vueltas para concluir la prueba.

Desde Orense se trasladó a Valadolid, donde correrá hoy.

PETICION DE UNA AYUDA ECONOMICA A LA FUNDACION BARRIE DE LA MAZA

Ha sido presentado un escrito a la Fundación "Barrie de la Maza" para la concesión de una ayuda económica destinada a trabajos de investigación en las Clínicas de Oftalmología y de Pediatría de la Facultad de Medicina de Santiago.

DISTINCION AL ENCARGADO DE LA OFICINA DE TURISMO

El próximo día 13, se trasladará a La Coruña el encargado de la Oficina local de Turismo, don José María Ballesteros al objeto de recibir de manos del ministro de Información y Turismo, don Manuel Fraga Iribarne, la medalla de bronce al mérito turístico.

El señor Fraga Iribarne entregará personalmente las medallas y placas al mérito turístico que han sido concedidas a personas residentes en la región gallega.

Aldán

PROXIMA INAUGURACION DEL TELECLUB

(De nuestro corresponsal, Agdaher.)
Para que un pueblo se haga grande, y haga grande a la España que todos queremos, hace falta elevar su nivel cultural. En este aspecto, un nuevo paso ha dado este bello pueblo que duerme junto a su ría, que se llama Aldán; un paso interesante que hará despertar un afán de saber de sus gentes, gracias a la donación de un televisor, proyector de cine sonoro, magnetófono de tres velocidades y cuatro pistas, proyector de diapositivas con varios juegos y 28.500 pesetas en metálico para acondicionamiento de local y mobiliario. Donación que nos fue concedida por la Junta Central de Información, Turismo y Educación Popular, acogidos a los beneficios de la Fundación Barrie de la Maza, esa gran obra creada para beneficio de los gallegos.

drán todo su afán y cualidades al servicio de las metas que se van fijando. Pero un teleclub no funciona sólo en la directiva, por lo que hacemos un llamamiento al pueblo aldánés para que colabore con ellos en esa magna obra que es ampliar el caudal intelectual de un pueblo que es elevarse a sí mismo, en definitiva, y un pueblo es más, cuanto más sepa y quiera saber.

Por eso, como un aldánés más, me pongo desde este momento a disposición de la directiva para ayudar con todas mis fuerzas a que esta obra que hoy tengo el gusto de informar que nos ha sido concedida.



Lalín

EL DIABLOS ROJOS OJE, A VILLA DE CRUCES

(De nuestro corresponsal, Fernández Crappa.)
Con motivo de las fiestas patronales del vecino Municipio de Villa de Cruces, se ha montado para el martes día 12, y a las 8 de la tarde, un encuentro amistoso de balonmano entre el conjunto de aquella localidad y el Diablos Rojos local.

El encuentro en sí, encierra varios alicientes, tales como la disputa de un hermoso Trofeo, así como también observar el nivel de juego alcanzado por el equipo de Villa de Cruces, novel en estas lides balonmanistas.

Diablos Rojos aprovechará este encuentro amistoso para probar a diversos jugadores de la cantaría local, con vistas a enrolarlos en sus filas para la próxima temporada.

La salida del conjunto para Cruces se efectuará a las 7'15 de la tarde y se espera un buen confluencia de aficionados locales para presenciar el partido.

BOIRO

¿POR QUE NO SE FOMENTA EL TURISMO?

Es una pregunta que me hago cada año al llegar de verano al bello pueblo de Boiro, que al mismo tiempo está dotado de una de las mejores playas de España, Barrana, una playa que según última medición tiene 3.000 metros del longitud y está totalmente virgen; he oído algún comentario en la misma en el que se decía que faltan casitas, que no hay un restaurante adecuado, etc., efectivamente así es, pero para los pocos veraneantes que la frecuentamos no merece la pena hacer unos gastos que serían innecesarios; creo que mirando un poco egoísticamente, a los que venimos no nos interesa que se haga turismo, pero haciendo con el corazón en la mano debían disfrutar este paraíso más veraneantes. Sé que la leyenda negra de Galicia es la lluvia, pero en todos los años, —hace que vengo a Boiro— recuerdo haber visto llover dos docenas de veces.

No estaría demás que nuestras primeras autoridades del Ministerio de Información y Turismo, pasaran y admiraran esta playa que reúne unas inmejorables condiciones para fomentar el turismo, si así lo hicieran, se positivamente que los que tenemos la gran suerte de conocerla, dejaría de ser para nosotros la solitaria y tranquila playa de Barrana para convertirse en otro Benidorm, pero aún a costa de ese sacrificio, espero que algún día pueda verla como la playa de moda de Galicia, porque entonces que nada soy un español que desea lo mejor para su Patria.

A sólo 4 kilómetros de Boiro y para los muchos aficionados a la pesca, está enclavado el bonito puerto de Cabo de Cruz, en donde la paz y la tranquilidad llenan el ambiente de un aroma que despierta los sentidos y nos pone más cerca de Dios.

Creo queridos lectores que merece la pena conocer estos bellos parajes de nuestra incomparable España, que aún esperan inéditos

NUEVO LIBRO DE MON
El escritor Fernando Mon ha finalizado su libro "Aspectos sociales del Arte en Galicia", que publicará la Editora Nacional.

LA HERMANA DEL SHA DE PERSIA
La hermana del Sha de Persia ha confirmado la reserva de alojamiento en el Hostal de los Reyes Católicos.

Llegará a Santiago el 26 de los corrientes.

Tomará parte en las sesiones de la Comisión de Alfabetización de la ONU a celebrar próximamente en Compostela.

NEUVA GUA DE SANTIAGO
Ha sido puesta a la venta una nueva Guía de Santiago, de la que es autor don Gregorio Fuentes Domínguez, guía-intérprete.

El prólogo de dicha Guía, es del Padre José Isorna, O.E.M. CONVIVENCIA SACERDOTAL

En el Seminario Mayor se celebró una convivencia sacerdotal de los sacerdotes ordenados en el año 1944. Asistió a la misma el obispo de Avila, Dr. D. Maximino Romero de Lema.

Fmdo. Antonio Fernández Cobo

Vilaboa

(De nuestro corresponsal, Antonio González.)

SESION DEL PLENO MUNICIPAL

Días pasados, bajo la presidencia del alcalde don José Fernández Iglesias, y actuando como asesor técnico el secretario don Juan Rilo Rodríguez, celebró sesión el Pleno Municipal.

El oficial administrativo don Casiano Campos Sobral dio lectura al acta anterior, que fue aprobada.

Seguidamente se entró en el orden del día, con los siguientes asuntos.

La subvención de 225.000 pesetas, de la Diputación Provincial (1970-71) fue asignada después de largo debate, al camino vecinal de Santa Cristina a las Cernadas.

Devolver proyecto técnico del camino vecinal de Figueirido al de la Iglesia al Picho, por no ajustarse al criterio de la Corporación.

Concesión de aprovechamiento de aguas, para usos domésticos a Vilar y Pousada.

Proyecto de subasta para el arreglo de la escuela mixta de Riomayor (Santa Cristina).

Fallo a favor de los recurrentes, Dorinda y Erundina Boullosa Filgueira, en pleito contencioso-administrativo, sobre terreno de propiedad privada.

Quedar enterados de la suspensión, por orden superior, de la parcelación y edificación, en los terrenos afectados por la nueva autopista.

Nombrar abogado defensor en la Audiencia Territorial de La Coruña, para entender en pleito contencioso-administrativo, promovido por los vecinos de Pazos, contra acuerdo municipal, referente a aprovechamiento de aguas para usos domésticos.

ECOS DE SOCIEDAD
De viaje de luna de miel, regresaron de diversas capitales españolas y portuguesas don Benito González Ferradás y señora.

Salió para Madrid la señorita Mary Carmen del Río Palmicero. Después de dilatada estancia en Mar del Plata (Argentina), regresó a su tierra natal don Severino Blanes González, acompañado de su esposa y sobrina.